

250 chiens sur la place des Cornières

Foire Exposition canine



Notre coup de cœur le fox terrier

C'était la 69ème foire exposition canine et la 17ème présentation officielle de chiens courants et teckels avec confirmation, organisée par le St Hubert Club de Lauzerte, plus d'un demi-siècle d'existence pour cette prestigieuse manifestation. Vu l'importance de la présence du chien de chasse, depuis quelques années, des juges officiels de la centrale canine jugent et confirment tous les chiens du sixième groupe dit "chiens courants" et teckels : Petit gascon Saintongeois, basset bleu, bleu de Gascogne...

Cette année encore les juges ont eu du pain sur la planche et ont fini que fort tard les confirmations et classements. Mais nous pouvons que saluer leur coup d'œil, les moindres détails ont leur importance. Cette

manifestation est aussi l'occasion pour un grand nombre de chasseurs de se retrouver et de discuter ou d'acquérir un nouveau chien. Dans les allées on pouvait entendre : "Tu compte chassé le lièvre cette année?", "Toi tu as un bon chien, le mien est encore trop jeune...", "Cette année, je ne sais pas, je promènerai toujours le chien, cela fait du bien de marcher.", "Moi vu mon âge, au poste je suis bien.

Il est toutefois à regretter que la paroisse de Lauzerte n'ait pas pu fournir un abbé pour la messe de St Hubert et la bénédiction des meutes sur la place des Cornières alors que cette manifestation est l'une des plus anciennes du village.

Mais les organisateurs ont quand même maintenu le



Les meutes se préparent pour rejoindre la place des cornières

traditionnel défilé des meutes dans le village et la remise des prix sur la place des Cornières, ce qui permet à un public fort nombreux de découvrir les différentes races car quarante meutes étaient présentes soit plus de 250 chiens.

Parmi les superbes meutes, notre coup de cœur un élevage de fox terrier. Cette race a été créée pour aider à la chasse du renard. Sans ce chien, une chasse à courre sur renard tomberait à l'eau si le renard atteignait son terrier. Mais la petite taille du fox-terrier lui permet d'aller déloger sa proie au fond de son trou.

Le terme "terrier" était générale jusqu'à la dernière

partie du XIX^e siècle, et se rapportait à un groupe de chiens de type et de taille variable qui ont été sélectionnés pour la chasse. Le premier fox-terrier était un chien appelé le Foiler ou vieux foiler, enregistré par la CIRCA en 1875, et la race a ainsi continué le processus d'étalonnage. L'amélioration des types de races a mené à l'attribution des nouveaux noms que l'on retrouve de nos jours. Le fox terrier est surtout utilisé en France par les déterreurs. Les déterreurs sont bien souvent des gardes-chasses, des administrateurs de sociétés locales ou bien des chasseurs un peu plus passionnés que d'autres qui se chargent de détecter la

présence d'animaux nuisibles sur leurs territoires. Une fois détecté par un long travail de patience, ces hommes vont nettoyer autour du terrier pour mettre à jour toutes les entrées qui sont aussi des sorties. Cela facilitera par la suite le travail des hommes et des chiens qui ont la surveillance de ces trous, bien que ces trous soient obstrués par des sceaux pour éviter les fuites des animaux. Lorsque ce premier travail est fini un chien est introduit dans la cavité qui paraît la plus fréquentée. Le chien doit acculer le renard, sans entrer en contact en attendant que les chasseurs arrivent sur le lieu en creusant. Suivant le terrain des tranchées de plus de

2m de profondeurs sont creusées jusqu'à l'animal. En présence d'un renard jeune ou vieux, d'un ragondin ou d'un blaireau l'action ne sera pas la même, mais la prise s'effectuera à la main de préférence ou directement dans une cage à fauve.

Dans l'après-midi les chiens des autres groupes pouvaient concourir pour un prix de beauté tels que dogue allemand, boxer, cocker, chihuahua, yorshire, pékinois... C'est ainsi que de nombreux propriétaires ont présenté leur chien, tous bien propre et la robe éclatante.

Une bien belle journée organisée d'une main de maître par le St Hubert Club de Lauzerte et tous ces bénévoles.



Suivant la race, les meutes sont appelées pour les récompenses



Devant les chiots, il est difficile de ne pas craquer



Dans les allées de la place de l'Eveillé de nombreuses personnes admirent les chiens



Les juges n'ont pas chômé pour les confirmations des chiens du sixième groupe



Un cadre exceptionnel pour une présentation



Chaque meute est récompensée et reçoit une coupe des mains de M. le maire Bernard Rey et M. Massol